



FEUILLE PAROISSIALE DE SAINT JEAN XXIII

Dimanche 15 octobre 2023

Lettre aux chrétiens de Jean XXIII
après l'assemblée paroissiale du 1^{er} octobre 2023 :

« À vous d'en être les témoins »...
« Plus haut, plus loin, plus frères... »

Vous êtes nombreux à être venus participer à notre « messe assemblée » annuelle, ce 1er octobre : Merci aux 200 personnes (70 enfants, 23 jeunes, 110 adultes) qui sont venues dès 9h du matin pour participer à notre « Messe assemblée » et réfléchir ensemble à comment répondre à l'appel de Dieu aujourd'hui sur notre quartier. Merci aux 100 personnes qui nous ont rejoints un peu plus tard : nous étions plus de 300 au moment de la mise en commun.

Nous avons vécu cette assemblée en nous inscrivant dans des dynamiques d'Église plus large que notre paroisse et à la lumière des priorités missionnaires paroissiales décidées en 2021. Pour que ces divers éléments soient bien perçus par tous, nous les rappelons ci-après.

Dans la dynamique du Synode sur la synodalité, de Kérygma et des Jeux olympiques et paralympiques

- Le Synode sur la synodalité s'est ouvert depuis le 10 octobre 2021 et se poursuit par une première rencontre mondiale à Rome du 4 au 29 octobre 2023 sur le thème : « Pour une Église synodale : communion, participation et mission ». Nous sommes concernés. Nous pouvons d'hors et déjà progresser dans notre manière de faire Église ensemble : par le dialogue, par le travail en équipes, en étant plus à l'écoute des appels de l'Esprit Saint à tous les niveaux de la paroisse.
- Le rassemblement Kerygma à Lourdes (20-23 octobre) à partir de la citation biblique : « À vous d'en être les témoins » (Luc 24,48). Plusieurs d'entre nous y participeront : Claudia Esteves, Marie-Christine Caucase Matou, Jean et Geneviève Dela-



Lors de la remontée en grand groupe

rue. « Kérygme » est un mot grec qui désigne la foi des apôtres qui se résume à la phrase suivante, répétée plusieurs fois dans le livre des Actes des Apôtres : « **Ce Jésus que vous avez crucifié, Dieu l'a ressuscité et nous en sommes témoins !** » Dit autrement : « **Nous avons rencontré Jésus, cela change notre vie, tu peux aussi te laisser rencontrer par lui !** » Ce rassemblement « Kérygma », à l'initiative des évêques de France, veut nous relancer tous dans le témoignage simple de notre foi dans un monde en mutations. Nous sommes appelés à renouveler notre manière de faire entendre l'appel du Christ, accueillir les enfants, les jeunes, les adultes, qui demandent le baptême. Nous le vivons à Jean XXIII où des jeunes invitent leurs copains non-baptisés.

- **L'été prochain, les Jeux olympiques et paralympiques se tiendront à Paris.** Ils ne seront pas sans poser de questions : la place de l'argent, l'exclusion des pauvres, l'empreinte carbone... Mais comment ne pas entrer dans l'idéal olympique ? Notre diocèse nous propose de chercher comment vivre la devise olympique légèrement transformée : « **Plus loin, plus haut, plus frères !** » Comment ne pas entrer dans le mouvement qui permet à tous, porteurs d'un handicap ou non, de se sentir appelés ?
- « **Plus frères...** » : à « **Arc'Ensemble 2023** », la **Pastorale des Quartiers Populaires nous a appelés à multiplier les Fraternités.** Certaines existent déjà : chorales, Doigts de fée, équipes d'Action Catholique, "Maisons d'Evangile", etc. Le livret « **J'écris ton nom fraternité** » peut nous aider à avancer dans nos diverses équipes, et oser en créer de nouvelles. La Pastorale des Quartiers Populaires, qui animera la messe chrismale du mardi 26 mars 2024, et le rassemblement « Arc'Ensemble » du lundi de Pentecôte 20 mai 2024 à Thiais relayeront fortement l'appel à fonder et à vivre des Fraternités.

A la lumière des 3 priorités missionnaires paroissiales

Nous avons relu l'année 2022-2023, une année riche en évènements dans notre doyenné et notre paroisse, et nous avons regardé vers la nouvelle année à la lumière des 3 priorités missionnaires paroissiales décidées ensemble lors de notre « messe assemblée » de 2021 :

Priorité 1 : Être une Église accueillante et qui sert la fraternité sur le quartier

Beaucoup trouvent la paroisse Jean XXIII accueillante : accueil des nouveaux, repas partagés conviviaux avec le souci des personnes isolées, liens avec les associations du quartier. C'est une volonté toujours à poursuivre, une attention qui doit être celle de tous les membres de la paroisse : connaître les noms de celles et ceux que nous ne connaissons pas encore, accompagner les primo-arrivants qui ont des difficultés du fait de la langue et briser leur isolement, oser avec respect s'ouvrir à d'autres dans les équipes, mobiliser sur des « petites choses » afin que chacun puisse trouver sa place. À nous d'être inventifs...

Il ne s'agit pas seulement d'accueillir à Jean XXIII, mais de s'ouvrir à la vie du quartier, aux associations. Nombre d'entre nous y sont déjà engagés. Il s'agit de « faire sortir l'Évangile des murs de l'Église », de le vivre dans le monde.

Priorité 2 : Proposer à tous la "La joie de l'Évangile"

Nous nous réjouissons du nombre de personnes qui lisent régulièrement l'Évangile, voire chaque jour. Nous encourageons les "Maisons d'Évangile" à se réunir sous diverses formes : en ligne, en rencontres mensuelles à la paroisse ou à domicile, en partageant l'Évangile du dimanche qui suit (une "Maison d'Évangile" peut faire un autre choix). Nous relançons un défi : créer des « Maisons d'Évangile éphémères » qui consistent à réunir chez soi quelques voisins une fois pendant l'Avent, et/ou le Carême. Notre évêque invite les "Maisons d'Évangile" à être toujours plus missionnaires.

Des enfants, des adultes, redisent l'importance pour eux du partage de la « Parole de vie » pendant la messe.

"Goûtons la Parole" avait lieu une fois par mois à la place de la messe de 9h. Depuis le Covid, de plus en plus de monde participe à la messe de 9h. Nous souhaitons mettre en place d'une manière différente ce soutien de la méditation de la Parole de Dieu.

Nous rappelons la nécessité des formations, en particulier celles au doyenné comme « Parole de vie » (3 samedis matin dans l'année ouverts à tous), la formation liturgique (2 samedis après-midi dans l'année à l'U.C.C.). Une aide à la lecture en public sera mise en place prochainement à Jean XXIII.

Priorité 3 : Que les enfants, les jeunes, les familles, prennent toute leur place

C'est ce qui s'est vécu tout au long de l'année et encore lors de notre assemblée à laquelle jeunes et enfants étaient largement présents. Des enfants et des jeunes de la paroisse ont participé aux rassemblements comme « Aventure et prière », Lisieux, le Frat à Lourdes, les J.M.J., ainsi qu'au gala organisé par les jeunes de Juvenus.

L'intégration de la catéchèse à la messe du dimanche, le partage des Paroles de vie avec les enfants pendant les messes, la chorale des enfants, qui trouve sa place en collaboration avec les autres chorales, les caté-vacances, la préparation et l'animation de messes contribuent à vivre cette attention aux enfants, aux jeunes, aux familles.

Nous avons la volonté de mettre en route un club ACE (Action Catholique des Enfants), un accompagnement des enfants par le jeu.

La demande de temps de partage entre parents sur l'éducation des enfants, par exemple, comme cela se vit au centre social La Colline, a été émise, ainsi que des ciné-débats.

Le pèlerinage paroissial à Chartres a connu un vif succès. Un pèlerinage est prévu le samedi 9 mars 2024, le lieu reste à définir.

Il est possible de participer aux pèlerinages diocésains, notamment celui proposé aux familles en avril-mai 2024. La paroisse soutient la participation de familles en difficultés financières.



Du côté des enfants

Autres points :

- Mieux vivre la solidarité auprès des personnes âgées, des malades, des personnes en précarité, isolées, des absents... Nous rappelons les mouvements qui existent à Jean XXIII : Secours Catholique, Conférence Saint Vincent de Paul, Service Evangélique des Malades.

- Projet Escale : projet d'écoute proche de la future station métro du Grand Paris à Champigny, prévu en 2024
- Entretien du jardin du patio : une équipe jardinage se met en place pour continuer le beau travail de Françoise Gonzalez.
- Ecologie : dans la suite de Laudato Si, en 2015, et de la récente exhortation apostolique Laudate Deum du 4 octobre 2023 du pape François, une réflexion pourrait être engagée autour de la question urgente de l'écologie.

Si vous êtes intéressé par l'un ou l'autre de ces projets, faites-vous connaître !

- Communication : des demandes ont été exprimées par rapport aux célébrations. Rien n'empêche que des propositions se mettent en place en dialogue avec l'EAP. Parmi toutes ces demandes, certaines existent déjà.
- Nous constatons ainsi que la communication des informations est à améliorer. L'EAP va réfléchir à des moyens pour vous informer sur tout ce qui existe sur la paroisse. [La circulation de l'information est l'affaire de tous, notamment des responsables des équipes.](#)
- Nous invitons ceux qui ne l'ont pas encore fait à se faire connaître pour recevoir la Feuille Paroissiale par email. Par ce canal, on pourrait aussi communiquer les demandes de stages des étudiants pour mettre à profit le réseau paroissial afin de les aider à trouver
- Le père Bruno habite à Jean XXIII pour être plus facilement joignable, y compris pour confesser et pas seulement sur rendez-vous. N'hésitez pas à passer...

« À vous d'en être les témoins »...
« Plus haut, plus loin, plus frères... »

[C'est avec chacun et chacune d'entre vous que nous voulons avancer, ensemble, sur cette route.](#)

Bruno Cadart
et les membres de l'équipe d'animation paroissiale